

II. L'INDUSTRIE AUSTRALIENNE DES PÊCHES

A. Généralités

L'Australie est une "île continent" entourée d'océans immenses; mais, à cause de son plateau continental étroit, elle n'est pas aussi riche en poisson qu'on pourrait s'y attendre. Hormis quelques rares exceptions, aucune espèce n'est assez abondante, ou n'assure des prises assez constantes, pour justifier l'existence d'une industrie viable de la transformation. La seule véritable exception concerne l'hoplosthète orange (l'Hoplostethus Atlanticus) dont les prises sont maintenant suffisantes pour qu'on en exporte une certaine quantité en Amérique du Nord. Mais en général, les prises australiennes aboutissent aux marchés des grands centres urbains où le poisson frais est vendu aux enchères.

b. Exportations

L'Australie a toujours exporté, en termes de valeur, plus de poisson et de produits de la pêche qu'elle n'en a importé. Cette différence est due principalement à des espèces de grande valeur telles que la langouste (*Jasus Novaehollandiae* et *Panulirus Cygnus*) dont les exportations ont rapporté 180 M \$ au cours de l'année financière 1988-1989 (du 1^{er} juillet au 30 juin). Autres exportations lucratives : les crevettes roses -- 189 M \$, et les haliotides -- 128 M \$. Au cours de l'année financière 1988-1989, l'Australie a retiré